
 
 

平成２３年度第１回光市高齢者保健福祉計画等策定市民協議会 
 

光市高齢者保健福祉計画等策定市民協議会 
会 長  西 川  公 博 

 
１ 開催日時   平成２３年７月２８日（木）１６:００～１７：００ 
 
２ 開催場所   総合福祉センター あいぱーく光 健診ホール 
 
３ 会議出席者  出席委員：西川会長はじめ１６名（２０名中） 
         欠席委員：松村壽太郎 藤井正彦 内藤勲敏 鬼木泰子 
         事務局 ：前田福祉保健部長 
              亀井福祉保健部次長 
              小田高齢者支援課長 瀬上地域包括支援担当課長 
              田中健康増進係長 玉木高齢福祉係長 
              田村介護保険係長  志熊地域包括支援係長 
              坪根主査 松本主任 轟主事（以上１１名） 
 
４ 会議次第  別添資料のとおり 
 
５ 会議資料  別添協議会資料、日常生活圏域ニーズ調査のとおり 
         



１ 開会 
 
２ 委嘱状交付 
 
３ 市長あいさつ 
   改めまして皆様こんにちは。 
  光市高齢者保健福祉計画等策定市民協議会という大変長い名前の協議会の委員をお引

き受けいただきましたが、高齢者保健福祉計画と第５期の介護保険事業計画策定とい

う大きな大きな皆様方にはお仕事をお願いするわけであります。 
  私が議員のときでありました平成１２年だったと思いますが、介護保険の導入に携わ

っております。まず私も市議会議員としてこの保険がどんなものか、どういうふうな

形になっているのか全く分からなかったわけでありますが、それがもう１０年が経過

したわけであります。 
   今回、先月１５日には介護保険法が改正されたというのは皆様にもご案内のとおり

でありますが、改正内容の中には私どもが常々言っております地域包括ケアというそ

のものが盛り込まれた、２４時間型の介護サービス等も盛り込まれたわけであります

が、一方では、その、いわゆる介護保険料というものが倍になったわけであります。

その財源措置等が全く明示されていないというような問題も私どもが危惧をしている

ところであります。 
   ところで、本市の高齢化率でありますが、全国平均２３％になったのに対して２８％

を超えているわけであります。３０％はもう目前であるわけでありまして、こうした

なか、今から皆様方には今後数年間の計画の策定のお手伝いをお願いするわけであり

ます。 
   先ほど申しましたように、地域包括ケアシステムという大きな大きな私の、人生幸

せ実感プログラムの中のマニフェストの１つの柱であります、高齢者支援というもの

に対して、私はそれぞれの地域包括ケアが必要だという思いを今一層強くしているわ

けであります。 
   地域でやはり、地域で安心して切れ目の無い医療や介護を１つ享受できるような体

制、これを目指しているわけでありますが、すぐには私もこれができないというふう

に思うわけでありますが、皆様方と一緒にその基礎をこの３年間の間で創っていきた

いというふうに思っているわけであります。 
   ぜひ皆様方のご協力をいただきたいというところであります。 
   また、もちろん認知症対策やあるいは災害時の高齢者支援など様々な問題もまた皆

様方のお知恵を借りないといけないというふうに思っているところであります。 
  どうか、忌憚の無いご意見をいただくようにお願いして、私のご挨拶とさせていただ

きます。 



 
４ 委員自己紹介 
 
５ 会長・副会長の選出について 
  会長 西川公博（増本委員の推薦） 
  副会長 池田芳晴（西川会長の指名） 
 
６ 会長・副会長あいさつ 
  西川会長あいさつ 
   それでは、私のほうから皆様にご挨拶を申し上げたいと思います。 
  本協議会は、前期に引き続きまして、また、皆様方のほうから会長にご選任いただき

ましてありがとうございました。大変知識の乏しい中ではございますが、この３年間

しっかりとお役目を遂行していきたいと思っておりますので、１つ皆様のご協力をよ

ろしくお願いいたします。 
   先ほど来、市長のほうからお話がございましたけれども、平成１８年の改正介護保

険法等々、地域包括ケアシステムと、こういうようなことが今言われておりまして、

昭和５９年に広島県尾道市御調町で始まったシステムでございます。そういうような

ものを光市にも導入して、対話、調和、人の和ということで、福祉を推進していけれ

ばと思っております。 
   そういう中で、委員さんの貴重なご意見、ご提言をこの協議会の中からいろいろ頂

戴しながら、そして、この保険福祉計画に盛り込んでいければなと思っておりますの

で、よろしくお願いいたします。 
   今日は本当にどうもありがとうございます。 
 
  池田副会長あいさつ 
   一言ご挨拶をさせていただきます。 
   西川会長さんのほうから突然のご指名ございまして、いささか躊躇いたしておるわ

けでございますが、私ども民生委員児童委員協議会といいますのは、各地区に密着し

た福祉活動を展開しております。社協さんも同じようなお仕事であろうと思います。 
   ご指名があった以上、落ち度が無いように西川会長さんのお手伝いをしながら、そ

れともう１点は、本日たくさんの担当課からの出席をしていらっしゃいます。福祉の

中心となる担当課の皆様の連携を密にしながらお手伝いをしていきたいというふうに

思っております。本当に微力でございますが、皆様のご支援をいただいて、お手伝い

をしていきたいというように思っております。 
   どうぞよろしくお願いいたします。 
 



７ 議事 
 （１）光市高齢者保険福祉計画及び第５期介護保険事業計画の策定方針 
     協議会資料 P.1～5 について坪根主査が説明 
 
 （２）計画策定スケジュール 
     協議会資料 P.6 について坪根主査が説明 
 
８ 研修会 
  高齢者を取り巻く現状と課題 
   小田高齢者支援課長が説明 
 
９ 閉会 
 
 


